

Zeitschrift:	Minaria Helvetica : Zeitschrift der Schweizerischen Gesellschaft für historische Bergbauforschung = bulletin de la Société suisse des mines = bollettino della Società svizzera di storia delle miniere
Herausgeber:	Schweizerische Gesellschaft für Historische Bergbauforschung
Band:	- (2004)
Heft:	24b
Rubrik:	Présentation de la commune des Longevilles Mont d'Or

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Présentation de la commune des LONGEVILLES MONT D'OR

Alfred LANQUETIN, maire des LONGEVILLES-MONT-D'OR.

Chers Amis,

La commune des Longevilles-Mont d'Or fait partie du canton de Mouthe, de la communauté de communes du Mont d'Or et des Lacs, du département du Doubs, de la région de Franche-Comté, rattachée à la France depuis 1678. Elle est située sur le bord de la rivière le Doubs, le long de la ligne de chemin de fer TGV FRASNE-VALLORBE.

Notre commune présente plusieurs aspects :

- Commune à vocation rurale qui dénombre encore six exploitations agricoles uniquement tournées vers l'élevage et la production laitière. Le lait est transformé dans un atelier de fromagerie récemment rénové et agrandi pour la fabrication de trois fromages en AOC - appellation d'origine contrôlée - Morbier, Comté et Mont d'Or.
- Commune à vocation touristique : la commune fait partie de la station Métabief-Mont d'Or un tiers des pistes de ski alpin sont tracées sur le territoire communal. La commune qui compte 374 habitants sédentaires au dernier recensement dénombre environ 1000 à 1100 lits de tourisme.
- Commune frontalière : elle présente une limite commune avec la Suisse sur 400 mètres, environ 50 % de la population dépend du travail frontalier, celui-ci s'exerce dans des activités diverses.
- Commune forestière : sur les 1330 ha de l'ensemble du territoire communal, la forêt constituée en grande partie de résineux, couvre 450 ha. La tempête de décembre 1999 a causé d'énormes dégâts estimés à 35 000 m³ de chablis. Le budget communal s'en trouve affaibli, alors que les revenus de la forêt étaient très importants auparavant.

La municipalité a cependant de nombreux projets. La construction du tunnel ferroviaire France-Suisse, qui avait provoqué une catastrophe écologique dans les années 1910 à 1913, va peut-être nous permettre l'exploitation d'une source d'eau minérale dont la résurgence se situe dans le souterrain. Donc la construction d'une infrastructure d'embouteillage et tout ce qu'une telle initiative représente comme activités industrielles, commerciales et immobilières. Une industrie ancienne : l'exploitation du minerai de fer a été très importante jusqu'à l'année 1843 et particulièrement aux Longevilles-Mont d'Or.

Je laisse le soin au président de l'association «Un passé oublié», Christophe de vous présenter son fonctionnement et les premiers résultats de nos recherches.

Je souhaite à tous les participants de cette assemblée générale, la bienvenue dans notre village, une rencontre pleine d'intérêts pour tous, et une excellente journée.